
3 июня в режиме видеоконференции 
состоялось Общероссийское открытое 
партийное собрание. Открыл и вел пар-
тийный форум Председатель ЦК КПРФ, 

Руководитель фракции КПРФ в Госдуме 
Г. А. ЗЮГАНОВ:

—  Сегодня мы подводим итоги той 
огромной работы, которую Компартия и 

народно-патриотические силы провели 
в связи с 80-летием нашей Великой исто-
рической Победы. Но хочу всем напом-
нить, что за эту Великую Победу над са-
мым большим злом на планете — фашиз-
мом, Советская страна заплатила огром-
ную цену. На фронтах и в тылу погиб каж-
дый седьмой гражданин нашей державы. 
Каждый второй коммунист сложил свою 
голову, спасая человечество от коричне-
вой чумы. Каждый третий белорус тоже 
заплатил своей жизнью.

Два года назад, в День рождения Ле-
нина, мы провели Первый антифашист-
ский форум в городе-герое Минске. И мы 
благодарим наших белорусских друзей и 
Президента Лукашенко, которые макси-
мально способствовали проведению это-
го форума.

Второй антифашистский форум со-
брал все самые прогрессивные силы. И 

они единодушно поддержали нашу анти-
фашистскую политику. Поприветствовали 
наш форум и Президент Путин, и Премьер 
Мишустин, и Председатели обеих палат 
парламента — Матвиенко и Володин.

Затем состоялся легендарный парад 
на Красной площади. Он возродил самые 
лучшие традиции. И мы с гордостью смо-
трели, как вместе с нашей армией шли 
военнослужащие тринадцати государств, 
объединившихся в борьбе против нациз-
ма и фашизма. Рядом сидели Президент 
Путин и Председатель КНР Си Цзиньпин. 
И Путин на приеме в честь наших гостей 
поднял тост за правду и справедливость.

Но правда заключается еще и в том, 
что против нас сегодня англосаксы и на-
товцы ведут войну на уничтожение Рус-
ского мира.  Да, мы будем максимально 
способствовать проведению пере-
говоров. 2»2»

6 июня 2025 года • № 20 (1438) 

E-mail: redline-orel@mail.ru, orel_iskra@mail.ru                                    Сайт www.kprforel.ru

Еженедельная газета Орловского областного отделения Коммунистической партии Российской Федерации

Орловская ИСКРАИСКРАИСКРА 16+16+

4 июня в Москве открылся 11-й книж-
ный фестиваль «Красная площадь». От-
крытие фестиваля посетил Председатель 
ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ 
в Госдуме Геннадий Андреевич ЗЮГАНОВ.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
— …То, что Красную площадь уже 11 раз отда-

ют под книжные выставки, считаю велением вре-
мени. По моему убеждению, настоящие писатели 
несут персональную ответственность и перед сво-
ими читателями, и в целом перед своей Родиной. 

Признаюсь, что моей первой книжкой, ко-
торую я самостоятельно прочитал, были сказки 
А. С. Пушкина. Мир книг воспитывает новые по-
коление. Считаю, что каждый молодой человек 
обязательно должен прочесть «Капитанскую доч-
ку» А. С. Пушкина. Тогда он поймет, что такое под-
линная литература и настоящее товарищество. 
Каждый молодой человек должен прочесть поэ-
мы А. С. Пушкина «Медный всадник» и «Полтава». 
Когда юное поколение прочитает эти книги, оно 
по-новому воспримет мир.

Наша империя родилась после победы в Пол-
тавской битве… Человек формируется в труде и в 
преодолениях. Другой воспитательной методики 
человечество не придумало. 

Желаю удачи нашим бойцам, которые муже-
ственно сражаются против тех, кто объявил вой-
ну Русскому миру.

Русский мир — это уникальная цивилизация, 
которая трижды прикрывала Европу. Однако, что-
бы снова стать победными, мы должны быть силь-
ными и умными. Считаю, что без хорошей литера-
туры стать победными невозможно.

kprf.ru

Чтобы снова стать победными, 
мы должны мы должны 
быть быть 
сильными сильными 
и умнымии умными

День русского языка — националь-
ный праздник всех народов России!

Русский язык — душа русского на-
рода!

Русский язык — опора русской ци-
вилизации!

Русский язык — язык народа, побе-
дившего фашизм!

Русский язык — основа русской государственности!

Русский язык и советский патриотизм — символы на-
шего единства!

--

Русскому языку и культуре — защи-
ту государства!

Чистота родной речи — залог куль-
туры народа!

Долой русофобию и псевдокультуру 
развращенного Запада!

Мы сохраним тебя, русская речь, ве-
ликое русское слово!

Из призывов и лозунгов ЦК КПРФ Из призывов и лозунгов ЦК КПРФ 
ко Дню русского языка — 6 июняко Дню русского языка — 6 июня

«Перед нами стоят очень сложные задачи»
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Но никакие киевские деле-
гации ничего толком не реша-
ют. Они будут ждать команды из 
Лондона и Вашингтона. 

Потому что именно англосак-
сы и натовцы атакуют нас по всем 
фронтам. И именно они два дня 
назад организовали семь круп-
ных диверсий, в том числе, и 
против ядерных центров, и на-
шей стратегической авиации. И 
эти диверсии надо рассматри-
вать как выпад против всего че-
ловечества.

Я хотел бы обратиться ко всем 
гражданам: надо проявлять мак-
симальную бдительность и лич-
ную ответственность. Мы должны 
знать все о тех, кто затевает такие 
мерзкие атаки, и упреждать их.

Но мы крайне обеспо-
коены и тем, что внутрен-
няя финансово-экономи-
ческая политика прово-
дится не в пользу усиления 
нашей безопасности. Не в 
пользу наших товаропро-
изводителей, не в пользу 
народных предприятий, 
не в пользу граждан. 

Это абсолютно ненормаль-
но, когда ставка в 21% продол-
жает гробить практически все от-
расли экономики. У нас посыпа-
лось не только сельхозмашино-
строение. И мы десять раз высту-
пали по этому поводу с трибуны 
Государственной Думы. Мы так-
же провели выездное заседание 
Совета Госдумы, куда пригласи-
ли всех директоров предприятий 
отрасли. И они прямо заявили, 
что при такой финансово-эконо-
мической политике мы скоро бу-
дем не в состоянии нормально 
обрабатывать поля.

Решили убрать недострой, 
отдали деньги банкирам, а они 
не хотят финансировать даже те 
стройки, которые надо вводить в 
этом году.

Каким образом мы будем 
планировать работу, когда кар-
тошка подорожала в четыре 

раза? Нет никакой проблемы и 
в том, чтобы привести в соответ-
ствие  цену на борщевой набор, 
который тоже вздорожал в два 
раза. При этом 41 миллион ве-
теранов и пенсионеров живут на 
23 тысячи рублей в месяц, а цены 
прут и прут вверх.

Мы подготовили соответству-
ющие программы, но «Единая 
Россия» не хочет никого слушать. 
Недавно мой заместитель Кашин 
выступал на коллегии Минсель-
хоза. Да, мы продвинулись впе-
ред. Да, есть рост показателей. 
Но, собрали 150 миллионов тонн 
хлеба, а ни в одном магазине бу-
ханка ни на копейку не стала де-
шевле. Так что, нам надо прини-
мать срочные меры. 

Поэтому от имени на-
шего открытого партсо-
брания, депутатской вер-
тикали, всех патриотиче-
ских сил настаиваю на не-
медленной встрече с пре-
зидентом лидеров парла-
ментских партий и руко-
водства правительства и 
обсуждении проблемы, 
потому что она становится 
совершенно нетерпимой.

И в этом отношении меня 
поражает безынициативность 
«Единой России». Только сидят и 
переписывают закон о выборах, 
каждый раз подгоняя его под 
себя. Вместо полноценного ди-
алога и рассмотрения реальной 
программы.

Мы настаиваем и на обобще-
нии опыта народных предпри-
ятий. Они реально в состоянии 
срочно поправить обстановку. 
Но «Единая Россия» не хочет зна-
комиться с их уникальным опы-
том, даже в подмосковном со-
вхозе имени Ленина у Грудинина.

…Хочу напомнить, что совет-
ник Президента Антон Кобяков, 
выступая на крупном экономиче-
ском форуме, назвал беловеж-
ский сговор преступлением. И, 
что этот сговор незаконен. Но мы 
уже давно выступали за денонса-
цию беловежских соглашений. И 
сделали это 15 марта 1996 года. 
Тогда были подготовлены 156-е 
и 157-е постановления Думы. За 
них проголосовали 256 депута-
тов. А ночью ельцинская шайка 
ввела в Думу войска. Но к Ель-
цину пришли силовики и сказа-
ли, что это преступление развя-
жет гражданскую войну. Хотя 
уже были подготовлены три ука-
за: о разгоне Думы, об аресте 400 
человек и введении военного по-
ложения. Тогда Ельцин разорвал 

эти указы, выругался, и из Думы 
вывели войска.

После дефолта было сфор-
мировано правительство При-
макова — Маслюкова — Гера-
щенко. Оно оттащило страну от 
края пропасти. И мы проводили 
левоцентристскую финансово-
экономическую политику. Одна-
ко им не дали довести дело до 
конца. И тогда наша партия и 156 
депутатов обратились к стране с 
требованием осудить преступ-
ный ельцинский режим, объя-
вить ему импичмент. Нам не хва-
тило голосов. И, прежде всего, 
это были голоса жириновцев. А 
сейчас из него делают еще одно-
го пророка!

Я кланяюсь тем ребятам, ко-
торые сегодня сражаются на 
фронте. Но без единства фрон-
та и тыла, без единой финансо-
во-экономической политики, по-
беждать невозможно. Поэтому 
необходимо опереться на нашу 
Великую Победу. И в ходе всех 
наших мероприятий, мы показа-
ли, как это сделать.

Теперь мы сражаемся вместе, 
но уважайте нашу точку зрения, 
нашу позицию. Ведите с нами 
честный диалог! А вы продолжа-
ете преследовать то Клычкова, 
то Коновалова, то Локтя, кото-
рые показали лучшие результа-
ты. Так не годится!

В ходе подготовки к праздно-
ванию 80-летия Победы мы про-
вели три пленума. Вскрыли сущ-
ность фашизма. То, что он не-
избежно порождается крупным 
капиталом. На мой взгляд, мы 
очень многое сделали и для про-
паганды Красного Знамени Побе-
ды. Хотя такие деятели, как пи-
терский губернатор Беглов, про-
должают чинить нам препят-
ствия. Но в нынешних условиях 
это хуже бандеровщины!

...Мы провели неделю пио-
нерии, организовали великолеп-
ный концерт в Колонном зале. 
На Красной площади приняли 
пять тысяч ребят в пионеры. Бла-
годарю всех, кто в этом участво-
вал: и Афонина, и Новикова, и 
Дробот, и Исакова, и Кашина, и 
Царихина. Но нам надо и дальше 
двигаться в этом направлении.

Мы заложили сад Памяти, сад 
Победы в совхозе имени Ленина. 
Это пятнадцать тысяч саженцев. 
Еще полторы тысячи высадили 
вместе с Послом КНДР и с теми 
ребятами, которые в Курской об-
ласти сражались с нами плечом к 
плечу. Мы восстановили все свя-
зи с компартиями Китая, Вьетна-
ма, КНДР, с Индией, с арабскими 
странами, с Латинской Амери-
кой, с Кубой, с Венесуэлой, с Ни-
карагуа.

Мы учредили уникальную 

медаль Победы, где запечат-
лен памятник советскому вои-
ну-победителю, установленный 
в Трептов-парке в центре Бер-
лина. Мы вручили 70 тысяч та-
ких наград, отметив, что Победа 
над фашизмом является самым 
выдающимся событием в совре-
менной истории.

Благодарю и наше женское 
движение. Нина Останина пре-
красно провела свой съезд и вы-
пустила специальный журнал.

Для нас очень важным яв-
ляется укрепление союзного го-
сударства России и Белоруссии. 
Также исключительно стабили-
зирующую роль играют БРИКС и 
ШОС. 

Но без смены социаль-
но-экономического курса, 
без социализации, без па-
триотизма, без уважения 
к нашей великой исто-
рии, без почитания Побе-
ды, без изучения нашего 
уникального опыта мы не 
можем побеждать на но-
вых фронтах.

Народный референдум — это 
то, без чего мы не можем идти 
на выборы. Правильно Афонин 
и Новиков говорят, что нам надо 
собрать на 30% подписей боль-
ше, чем за нас голосовало на вы-
борах. Но для нас принципиаль-
но важно, чтобы каждый голос 
был учтен. Чтобы каждый, кто 
проголосует на референдуме, 
вместе с нами продолжил рабо-
ту. Поэтому я настаиваю на повы-
шении личной дисциплины и от-
ветственности. Ведь перед нами 
стоят очень сложные задачи.

…Под руководством моего 
заместителя Афонина стали аб-
солютными чемпионами по шах-
матам, выиграв и кубок, и чемпи-
онат России. Наши волейболисты 
входят в тройку лучших команд 
страны. Наши «силовики», наши 
пловцы показывают великолеп-
ные результаты. Марат Музаев 
выезжал в КНДР, где участвовал в 
марафоне и вошел в тройку луч-
ших. Это и есть единство духа, 
воли, силы и подлинного патри-
отизма.

6 июня — День Рус-
ского языка, Пушкинский 
день. И в этом году мы 
должны провести его как 
выдающийся праздник. 
Ведь это мы были иници-
аторами проведения Дня 
Русского языка в День 
рождения Пушкина.

Затем, 22 июня, пройдет ак-
ция «Свеча Памяти».

В завершение хотел бы на-
звать ряд тем, над которыми 
всем надо плотно поработать. 
Потому что они давно просят-
ся для глубокого осмысления, и 
должны быть хорошо продума-
ны в ходе подготовки отчетного 
доклада и пропаганды материа-
лов нашего Съезда.

Прежде всего, это ценности 
человека и пороки либерализ-
ма. Эти пороки нас не просто сгу-
били, но и чуть окончательно не 
угробили страну. Потому что без 
ценностей социализма, справед-
ливости и правды, никакие иные 
ценности не работают.

Советский опыт и новые чер-
ты социализма. Сегодня они обо-
значились и в народных пред-
приятиях, и по итогам трех ор-
ловских экономических фору-
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Цель — технологическое лидерство
Заместитель Председателя Правительства 

России Дмитрий Чернышенко обсудил с Губерна-
тором Орловской области Андреем Клычковым 
развитие науки, образования, туризма и спорта 
в регионе. 

«Президент Владимир Путин поставил наци-
ональную цель — технологическое лидерство. 
Для ее достижения важно развивать сферы на-
уки и образования в каждом регионе. Этому во 
многом способствуют меры национального про-
екта «Молодежь и дети». Благодаря ему в Ор-

ловской области совершенствуется научно-обра-
зовательная инфраструктура, создаются новые 
места для реализации потенциала и развития та-
лантов подрастающего поколения»,— сообщил 
Дмитрий Чернышенко.

По словам Андрея Клычкова, совместные 
усилия граждан, бизнес-сообщества, всех уров-
ней власти позволяют Орловской области после-
довательно и активно развиваться в важных со-
циальных и экономических направлениях. Реги-
он становится все более комфортным и совре-
менным, более привлекательным для инвесто-
ров, для туристов, студентов. Это системная, ком-
плексная работа, которая приносит реальные ре-
зультаты. Губернатор отметил, что Орел — круп-
ный студенческий центр Центрального феде-
рального округа, в котором сейчас получают об-
разование студенты из 65 стран мира.

Дмитрий Чернышенко также подчеркнул 
важность развития туризма.

Андрей Клычков отметил, что регион по пра-
ву считается очень гостеприимным и живопис-
ным, что подтверждает популярность нацио-
нального парка «Орловское полесье», который 
посещают около 80 тысяч человек в год.

«Сегодня он претендует на получение ста-
туса особой экономической зоны туристско-ре-
креационного типа. Ключевым инвестпроектом 
станет парк активного и семейного отдыха «Зу-
броПарк», — сообщил Губернатор Орловской 
области.

По информации orel-region.ru

В Орловском обкоме.В Орловском обкоме.
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мов. И нам надо обобщить этот 
материал и донести до нового 
пополнения нашей партии. 

Социалистические законы 
и антинародное законодатель-
ство. Все, что отняли у народа, 
пока так и не вернули, несмотря 
на все обещания.

Для нас также принципиаль-
но важно рассмотреть тему, по-
чему живуч фашизм, и методы 
его уничтожения. Она сегодня ка-
сается каждого человека.

Классовая борьба и гибрид-
ная война. Это очень сложная 
тема. Я бы попросил Новикова 
с его талантливой командой ос-
мыслить ее. Ведь сегодня гибрид-
ная война расползается и расши-
ряется, приобретая жуткий окрас 
и характеристики. Хотя это не от-
меняет классовую борьбу.

И современные основы марк-
систско-ленинской науки.

Но без победы на фронте над 
фашизмом, нацизмом и банде-
ровщиной, без сплочения обще-
ства и освоения новейших тех-
нологий, о чем сказал прези-
дент в своем послании, пробле-
мы не решаемы. Поэтому нужен 
новый курс, необходим постоян-
ный диалог, нужна корректиров-
ка нынешней политики. Но со 
стороны «Единой России» я ее не 
вижу. Так что надо срочно прини-
мать меры. 

Невозможно побеж-
дать, опять опустив про-
мышленность ниже ноля. 
Это касается и образова-
ния, и воспитания, и спло-
чения общества.

Лево-патриотические силы 
всегда играли решающую роль 
в победах над фашизмом и на-
цизмом. Но кто-то в администра-
ции не понимает, что война про-
тив левого фланга — это престу-
пление против страны и полити-
ческой системы. Ельцина и его 
мерзавцев надо было задавить, 
чтобы не позволить им продать 
страну с молотка. А сейчас опять 
носятся с третьей приватизацией. 
Это полное безобразие! 

Никакой приватизации в ус-
ловиях войны быть не может. На-
оборот, нужны централизация 
управления и сосредоточение 
ресурсов. А они все карманы ни-
как не набьют. 

При подведении итогов от-
крытого партийного собра-
ния Г. А. Зюганов сказал:

— Мы сегодня получили пол-
ный объем информации от оце-
нок геополитической ситуации, 
обстановки в мире и стране до 
подведения итогов проведения 
наших праздничных мероприя-
тий. 

Вы еще раз убедились, что 
наша партия имеет все необходи-
мое для того, чтобы помочь стра-
не и народу выбраться из систем-
ного кризиса и тупика. Чтобы по-
мочь нашему народу максималь-
но сплотиться и объединиться.

На этом партийном 
форуме был снова под-
твержден тезис о том, что 
победа на фронте над на-
цизмом, бандеровщиной 
и фашизмом — это глав-
ная наша задача.

В рамках нашего государ-
ственно-патриотического Союза 
мы ведем подготовку к июльско-
му партийному Съезд и осенней 
выборной кампании. А также к 
предстоящей выборной кампа-
нии в Госдуму.

КПРФ — это партия народа и 
для народа. Она отмобилизова-
на и трудится на всех фронтах.

Пожелаю всем нам успехов и 
Победы. 

kprf.ru

31 мая в помещении Орлов-
ского обкома КПРФ состо-
ялся III совместный Пленум 
Орловского отделения и КРК 
КПРФ. 

В нем приняли участие 
первые секретари район-
ных партийных отделе-
ний, председатели мест-

ных отделений КРК, депутаты 
фракций КПРФ Орловского об-
ластного и городского Советов 
народных депутатов, руководи-
тели областных общественных 
организаций, члены КПРФ, при-
глашенные.

В повестке дня значились три 
вопроса: «О задачах областного 
отделения КПРФ в свете реше-
ний апрельского 2025 года Пле-
нума ЦК КПРФ»,»О созыве вто-

рого этапа 49-й отчетно-выбор-
ной конференции Орловского 
областного отделения КПРФ», 
«Информация сенатора РФ 
В. Н. Иконникова о проделанной 
работе в Совете Федерации».

В начале заседания в торже-
ственной обстановке поздравили 
юбиляра, первого секретаря Но-
водеревеньковского районного 
отделения КПРФ Ивана Алексее-
вича Борисова. За активную, мно-
голетнюю работу в партийных ря-
дах он был награжден орденом 
ЦК КПРФ «Партийная доблесть». 
Также тепло поздравили с брако-
сочетанием молодоженов, ком-
мунистов Диану и Дмитрия Соро-
киных, вручили им подарки. 

С докладом по первому во-
просу выступил первый секре-
тарь Орловского отделения 
КПРФ, член ЦК КПРФ В. Н. ИКОН-
НИКОВ: 

— Уважаемые товарищи, — 
обратился докладчик к присут-
ствующим в зале. — 12 апреля в 
Подмосковье состоялся Пленум 
Центрального Комитета партии и 
Центральной контрольно-реви-
зионной комиссии, который рас-
смотрел вопрос о работе отделе-
ний партии по социальной защи-
те трудящихся в условиях специ-
альной военной операции и си-
стемного кризиса капитализма. 
С докладом выступил Председа-
тель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов. 

Он отметил, что 40 лет на-
зад, в 1985 году, главные рыча-
ги управления страной и парти-
ей захватили предатели социа-
лизма. Их группировка стала ие-
зуитски толкать Советский Союз 
на путь контрреволюции. С гор-
бачевской перестройки начал-
ся нисходящий этап в жизни на-
шей страны. Регресс происходил 
во всех сферах социально-эконо-
мической жизни. Возвращаясь в 
Россию, капитализм нес с собой 
деиндустриализацию, вымира-
ние, нищету, нравственное опу-
стошение и всестороннюю де-
градацию. 

Падение растянулось во вре-
мени. Общество готовили к от-
казу от коммунистической идео-
логии. Начался демонтаж народ-
ного хозяйства и политическо-
го строя Советского Союза. Все 
больше решения принимались 
под диктовку внешних сил. Ситу-

ацию довели до преступного раз-
рушения нашей советской Роди-
ны. Власти США дали добро бе-
ловежской клике на уничтожение 
Советского Союза. Так был нане-
сен первый мощный удар по ин-
тересам трудящихся не только на-
шей страны, но по всей планете.

Кульминацией стал террор 
октября 1993 года против защит-
ников советского народо властия. 
Расстрел съезда народных депу-
татов в центре Москвы трансли-
ровался на весь мир...

Происходила сдача позиций 
России на мировой арене, — про-
должил выступление первый се-
кретарь обкома. — В своем до-
кладе Геннадий Андреевич ска-
зал, что конфликт с Западом га-
рантировала сама логика капи-
тализма. Избежать его позволя-
ло только полное забвение на-
циональных интересов. Никто из 

президентов США не станет про-
водником интересов России. Со-
ветские вожди не полагались на 
симпатии отдельных западных 
лидеров. Они опирались на соб-
ственный трудовой народ, его 
пролетарскую партию, на силь-
ную экономику, оборону страны, 
на единство социалистического 
общества. 

…Василий Николаевич Икон-
ников отметил, что в современ-
ных условиях важно повышать 
багаж знаний, интеллектуально 
расти. Этому способствует рабо-
та университета политической 

культуры при областном комите-
те партии. Неделю назад более 
20 выпускников из числа партий-
ного актива получили дипломы 
университета; выпускники будут 
участвовать в предстоящих вы-
борах 2025–2026 годов.

— Со времен ельцинского ша-
баша прошло более четверти 
века, — сказал далее докладчик. 
— Это большой срок. За это время 
правящий класс стал опытнее. Он 
понял, что его действия вызыва-
ют сопротивление граждан, при-
водят к росту влияния коммуни-
стов. Правящие круги перешли к 
более гибкой политике. Продол-
жая нагло отнимать права и га-
рантии трудящихся, власть чере-
дует эти действия с социальными 
уступками. С одной стороны, наш 
народ пережил монетизацию 
льгот, людоедскую пенсионную 
реформу, отказы поддержать 

инициативы о поддержке детей 
войны. С другой стороны, мы ви-
дим периодическое повышение 
пенсий и зарплат, введение ма-
теринского капитала, льготную 
ипотеку и другие программы. На-
чалось лавирование в информа-
ционно-культурной сфере. Даже 
стали хвалить Сталина. Но мы ви-
дим и другое: драпировка мавзо-
лея В. И. Ленина к 9 Мая, работа 
Ельцин-центра. Сталинграду ни-
как не вернут его победное имя. 
И все это происходит на фоне бес-
пощадной войны англосаксов и 
натовцев против русского мира. 

Правящий класс не ви-
дит себя вне мировой си-
стемы капитализма. Ме-
нять внутреннюю полити-
ку буржуазия не готова. 
Её суть в обогащении оли-
гархов за счет эксплуата-
ции рабочей силы и при-
родных ресурсов страны.

Коммунисты всегда знали 
историю, боролись за правду и 
отстаивали ленинскую правоту. 
КПРФ преграждает путь цинич-
ным русофобам и космополи-
там. Компартия твердо стояла 
и стоит на защите безопасности 
и суверенитета России, уверен-
но вступив в борьбу с неофашиз-
мом, — сказал докладчик.

В. Н. Иконников особо отме-
тил, что областное отделение 
партии продолжает оказывать 
помощь фронту, бойцам СВО и 
Новороссии. На фронт направ-
лено различных гуманитарных 
грузов на сумму около 70 милли-
онов рублей. И эта работа про-
должается. Личный вклад в об-
щее дело вносят тысячи комму-
нистов и комсомольцев. Орлов-
ское областное отделение под-
держивает проекты и начинания 
губернатора области, коммуни-
ста Андрея Евгеньевича Клыч-
кова. Он организовал в области 
целое движение в поддержку 
фронта и бойцов СВО. 

В области реализуются значи-
мые социальные проекты, благо-
устраиваются общественные тер-
ритории, строятся дороги и но-
вые объекты.

Первый секретарь обкома 
обозначил основные направле-
ния работы орловского отделе-
ния партии, которая строится на 
защите интересов трудового на-
рода. Много внимания уделяет-
ся патриотическому воспитанию 
молодежи. Наиболее значимые 
мероприятия были проведены 
в канун и в дни празднования 
80-летия Великой Победы.

— Впереди у нас много рабо-
ты. Мы видим повышение цен 
на продукты первой необходи-
мости, на услуги ЖКХ, жизнь 
дорожает. Доходы населения не 
поспевают за инфляцией. Рас-
тет уровень закредитованности 
граждан, в долг живет более по-
ловины населения России. Мно-
гие семьи не имеют возможно-
сти купить самое необходимое, 
отложить «на черный день», 
особенно тяжело приходится 
многодетным семьям. Снижают-
ся расходы на социальную поли-
тику. 

А доходы олигархов растут. С 
2023-го по 2024-й год число рос-
сийских миллиардеров в миро-
вом рейтинге Форбс выросло со 
110 до 125 человек. Это рекорд-
ный показатель. За первый год 
спецоперации состояние милли-
ардеров в нашей стране подско-
чило на 43 процента. 

Необходимо масштаб-
ное обновление России. 

Защитить Защитить 
интересы народа!интересы народа!
Страна — это не корпорация чиновников

Вступают в силу 
несколько положений закона о защите граждан 
от кибермошенников, одобренного Советом Фе-
дерации.

Главные нововведения
1. Госорганам, банкам, операторам связи за-

прещено связываться с гражданами через ино-
странные мессенджеры. 

Будьте бдительны, сообщения или звонки от 
«менеджера банка», полученные таким спосо-
бом, — без сомнения мошенническая схема.

2. Сообщение с кодом аутентификации для 
доступа к Госуслугам или другим значимым дей-
ствиям больше не будет отправляться, пока вы 
говорите по телефону.

Один из самых излюбленных приёмов пре-

ступников: вам звонят в разгар рабочего дня, 
«заговаривают зубы» и под разными предлогами 
пытаются выведать код подтверждения из смс.

После получения доступа к учётной записи 
Госуслуг мошенники смогут действовать от ва-
шего имени и натворить много зла. Благодаря 
новелле закона, ввести человека в заблуждение 
будет намного сложнее.

3. Передача сим-карты разрешена только 
близким родственникам.

Эта мера поможет бороться с так называемы-
ми дропперами — посредниками, которые пе-
редают преступникам свои сим-карты или счета 
для вывода украденных денег. 

Другие положения «антифрод»-закона всту-
пают в силу в августе и сентябре.

ТГ Василий ИКОННИКОВ
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Троицкие хороводы пройдут в Орле
На заседании регионально-

го оперативного штаба принято 
решение о проведении «Троиц-
ких хороводов» 8 июня на тер-
ритории города Орла. Обеспече-
ние безопасности в текущих не-
простых условиях — наш глав-
ный приоритет, и в таком форма-
те это будет сделано максималь-
но эффективно. 

Будут задействованы самые 
крупные городские площадки: 
Детский парк, парк «Дворянское 
гнездо» и Парк Победы. По тра-
диции, свои подворья предста-
вят все муниципалитеты обла-
сти, выступят лучшие творческие 
коллективы региона, гости Ор-
ловщины.

В таком формате мы сможем 
вместе встретить праздник в без-
опасности, удобстве и без каких-
либо ограничений. Приглашаю 
в это воскресенье всех посетить 
площадки «Троицких хорово-
дов» в городе Орле!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

(Окончание. Начало на стр. 3).

Страна — это не корпора-
ция чиновников, это её 
народ. Социальная спра-
ведливость, а не обога-

щение капиталистов — вот самая 
правильная стратегия развития. 

КПРФ предлагает народу про-
грамму «Победа». Её отправная 
точка в том, что стратегические 
отрасли экономики должны при-
надлежать государству. Ресурсы 
страны должны служить народу, 
— сказал, завершая доклад, Ва-
силий Николаевич.

Далее в прениях по докладу 
выступили депутаты, руководи-
тели партийных отделений и об-
щественных организаций.

И. С. ДЫНКОВИЧ, заместитель 
председателя Орловского об-
ластного Совета, секретарь об-
ластного комитета партии, пер-
вый секретарь Орловского гор-
кома КПРФ:

— Я остановлюсь на трех мо-
ментах. Во-первых, большую ра-
боту депутаты-коммунисты про-
водят по оказанию помощи 
участникам специальной воен-
ной операции, не только отправ-
ляют гуманитарные грузы, но и 
лично выезжают в зону прове-
дения СВО. Эту задачу выполня-
ют ответственно и достойно. Ве-
дется работа по реализации про-
граммы наказов избирателей. 
Идет подготовка к выборам в 
Орловский городской Совет на-
родных депутатов. Большую ра-
боту проводим по информиро-
ванию населения в рамках на-
родного референдума. Уже рас-
пространено 90 тысяч экземпля-
ров специального выпуска газе-
ты «Орловская искра» и 90 тысяч 
экземпляров листовки. Интерес-
но и шумно проходят праздни-
ки дворов на округах депутатов. 
В целом с поставленными зада-
чи депутаты-коммунисты справ-
ляются. 

С. Н. УСПЕНСКИЙ, председа-
тель Орловской общественной 
организации «Союз советских 
офицеров в поддержку Армии и 
Флота»:

— В декабре прошедшего 
года состоялась вторая отчетно-
выборная конференция, на ко-
торой подвели итоги двухлетней 
работы и наметили планы на бу-
дущее. За прошедший с начала 
года период мы провели более 
100 мероприятий в районах об-
ласти. Особо отмечу Ливенское 
городское отделение КПРФ, ко-
торое активно помогает участни-
кам СВО и их семьям. 

В ближайшее время будет 
открыта мемориальная доска на 
стене школы № 6 г. Ливны, где 
учился капитан первого ранга, 
командир подводных ракетных 
крейсеров Анатолий Николае-
вич Горбачев. Ливенское город-
ское отделение прекрасно рабо-
тает с Орловским краеведческим 
музеем. Эта работа очень важна 
для патриотического воспитания 
молодежи. С этой целью наши 
офицеры идут в школы, прово-
дят уроки мужества.

3 мая был проведен автопро-
бег по местам воинской славы 
Болховского района. Мы посети-
ли воинские захоронения, почти-
ли память павших воинов. Все за-
хоронения ухожены. Активно ра-
ботает наше отделение в Сверд-
ловском районе, здесь много де-
лает семья Барабановых, проя-
вили себя Колпнянское и Ново-
сильское отделения. Планируем 
открывать в ближайшее время 
отделение в Новодеревеньков-
ском районе.

М. Ф. ФРАНКО, председатель 
Орловской региональной обще-
ственной организации «ВЖС — 
Надежда России»:

— Начну с того, что 27 апреля 
наше региональное отделение 
провело отчетно-выборную кон-

ференцию. А 16 мая мы, наша 
орловская делегация, побывали 
на Всероссийском съезде «ВЖС— 
Надежда России». На съезде го-
ворили о правах женщин, от их 
выбора во многом зависит, как 
будет развиваться наша страна. 
Женский Союз связан с партией 
КПРФ, мы работаем под её кры-
лом. Наши главные приоритеты 
— это поддержка материнства 
и детства, защита традиционных 
ценностей, российской семьи. 

Хотелось бы отметить, что в 
числе наших проектов, направ-
ленных на поддержку семей с 
детьми, который мы активно и 
успешно реализуем в Орловской 
области, — это конкурс детского 
и юношеского творчества «Земля 
талантов». В области прошли от-
борочные туры. 12 июня на базе 
Орловского городского парка со-
стоится финал конкурса «Земля 
талантов», куда съедутся участ-
ники со всех районов. А еще в 
июне мы проведем мероприятия 
в рамках благотворительной ак-
ции «Дорогою добра».

В прениях по докладу так-
же выступили первый секретарь 
Болховского РК КПРФ А. Б. Касья-
нов, первый секретарь Орловско-
го обкома комсомола П. Г. Степа-
нов, первый секретарь Шаблы-
кинского райкома И. А. Кузнецо-
ва, бухгалтер областного отде-
ления Г. А. Иванюшина, предсе-
датель КРК Орловского обкома 
КПРФ Л. И. Музалевская.

Далее с отчетом о работе в 
Совете Федерации выступил се-
натор Российской Федерации Ва-
силий Николаевич ИКОННИКОВ. 
Он рассказал об основных зако-
нопроектах, над которыми рабо-
тал за отчетный период.

— Основная моя работа — 
это работа в Совете Федерации. 
Я осуществлял свои полномочия, 
принимал участие в проведении 
пленарных заседаний Совета Фе-
дерации, комитета по бюдже-
ту и финансовым рынкам, чле-
ном которого являюсь, участво-
вал в осуществлении парламент-
ского контроля представитель-
ной и межпарламентской дея-
тельности.

Сенатор отметил, что основ-
ной вектор работы в 2024 году 
был направлен на решение за-
дач, которые ставились в посла-
нии Президента Федеральному 
Собранию и указом Президен-
та о национальных целях раз-
вития Российской Федерации до 
2030 года. Комитет по бюджету 
и финансовым рынкам являет-
ся ключевым комитетом в Сове-
те Федерации. Из 558 федераль-
ных законов 286 рассмотрены ко-
митетом — больше половины. В 
фокусе внимания — сбалансиро-
ванность региональных бюдже-
тов, поддержка участников спе-
циальной военной операции и 
членов их семей, другие вопро-
сы. Докладчик привел конкрет-
ные примеры работы. 

Так, удалось добиться в Ми-
нистерстве просвещения выде-
ления дополнительного финан-
сирования на 2025 год на капи-
тальный ремонт орловской шко-
лы № 29. Школа уже ремонтиру-
ется. Был принят законопроект 
(в 2016 году) о создании терри-
тории опережающего экономи-
ческого развития «Мценск». Бла-
годаря чему сейчас Мценский 
район в экономическом плане 
успешно развивается, там созда-
но около 4 тысяч новых рабочих 
мест. Весомая работа совместно 
с коллегами была проведена по 
ускорению строительства много-
профильного медицинского цен-
тра в Орле. Этот значимый для 
области социальный объект пла-
нируют сдать в нынешнем году.

В завершении работы пленум 
принял постановление.

Юлия РЮТИНА.

Во времена становления российского марксиз-
ма в рамках РСДРП существовала такая группа, 
как «экономисты». Самым ярким её представите-
лем был Петр Бернгардович Струве (1870–1944 гг.). 
Вначале он был в неплохих отношениях с Лениным 
и Плехановым, но затем перешел на враждебные 
социал-демократии позиции, а закончил вообще в 
роли одного из идеологов белогвардейской эми-
грации.

Но что спрашивать с давно помершего Струве, 
если сотни советских профессоров политэкономии 
и марксистко-ленинской философии в 1991 году от-
реклись от того, что они многие годы преподавали 
студентам и массово перекрасились. Конечно, так 
поступили далеко не все, но сейчас это люди весь-
ма почтенного возраста, а многие в силу естествен-
ных причин уже покинули нас. 

И радует, что в стане ученых-экономистов марк-
систской ориентации появились молодые люди, 
подобные кандидату экономических наук Олегу 
Комолову и его товарищам из проекта «Простые 
числа» к.э.н. Алексею Сафронову и к.э.н. Рафаэлю 
Абдулову. 

Эта группа экономистов не просто преподает в 
ВУЗах и публикует статьи в научных журналах. Им 
удалось приобрести широкую популярность вне уз-
ких профессиональных кругов. Если во времена Ле-
нина платформой информационной борьбы были 
газеты, брошюры и листовки, то для Олега Комо-
лова такой трибуной стал видеохостинг Ютуб, где 
несколько лет назад с группой единомышленников 
он создал канал «Простые числа» и число его под-
писчиков дошло до полумиллиона. Выступления на 
этом канале достигают не просто десятков и сотен 
тысяч просмотров. Порой число зрителей перевали-
вает за миллион и даже за два миллиона человек.

Но одно дело смотреть выступления интересно-
го автора в видеороликах, а совсем другое увидеть 
вживую, поэтому орловские поклонники канала 
«Простые числа» были рады пообщаться с Олегом 
Комоловым лично.

24 мая в конференц-зале гостиницы «Орел» 
состоялось его выступление в рамках «Орловско-
го марксистского кружка» с лекцией «Империа-
лизм XXI века и место России в мировой экономи-
ке». Большую помощь в проведении встречи ока-
зал единомышленник из «Брянского марксистского 
кружка» Ф. Агаммедов.

Если не считать официальные мероприятия 
КПРФ, то такое количество народа левых взглядов 
в Орле когда-то собирал «Клуб избирателей», кото-
рый в 90-е и 00-е годы возглавляли проф. Алексеев 
и депутат от КПРФ Николаев. Но если на «Клуб из-
бирателей» приходили в основном люди старшего 
и пенсионного возраста, то Олега Комолова при-
шла слушать молодежь, и это радует. 

На следующий день, 25 мая, Олег Комолов про-
вел встречу с активом коммунистов в помещении 
обкома КПРФ.

В своих выступлениях наш гость анализировал 
экономическую ситуацию в России и её место в гло-
бальной экономике. Увы, это место вследствие де-
индустриализации и зависимости от сырьевого экс-
порта находится на периферии мирового капита-
лизма.

Автор этих строк думал, не начнется ли на 
встрече полемика вокруг мир-системного анали-
за Иммануила Валлерстайна, который Комолов 
активно использует в своих работах. Ведь некото-
рые из видных левых критикуют мир-системный 
анализ, аргументируя это тем, что «Маркс тако-
го не писал». Но тогда возникает вопрос, чем яв-
ляется современный марксизм. Это догма, кото-
рая должна застыть во временах XIX и начала XX 
века? Или это живое и продолжающее развивать-
ся учение? Однако оппонентов Комолова в зале 
не нашлось.

Выступление и беседа с Олегом Комоловым 
оказались очень интересны, и нам хотелось бы уви-
деть в нашем городе также и других участников ка-
нала «Простые числа».

Евгений ШИЛИН.

Экономист Олег Комолов 
встретился с орловской молодежью 
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Шахматный турнир
24 мая 2025 года в Болховском райкоме прошел 4-й тра-

диционный детский шахматный турнир, приуроченный к 
Дню защиты детей. В соревнованиях приняли участие 12 
юных шахматистов, которые были разделены на две воз-
растные группы.

В старшей группе, состоящей из детей 2012–2015 годов 
рождения, призовые места заняли:

1 место — Майоров Михаил;
2 место — Соловых Степан;
3 место — Анисимов Владислав.

В младшей группе, куда вошли дети 2016 года рождения 
и моложе, победителями стали:

1 место — Бобков Александр;
2 место — Сюр Лука;
3 место — Кастюхин Никита.

Все участники турнира получили положительные впечат-
ления, сладкие подарки и почетные грамоты. Победители и 
призеры были награждены медалями. Родители и дети вы-
разили искреннюю благодарность организаторам меропри-
ятия.

Болховский райком КПРФ выражает особую благо-
дарность Первому секретарю Орловского обкома КПРФ 
В. Н. Иконникову за постоянную финансовую поддержку 
ежегодных шахматных турниров.

О Никите Лаврентьевиче Глушенкове
Никто не забыт! Ничто не забыто!

Мой отец, Глушенков Никита Лав-
рентьевич родился 15 июня 1915 года 
в селе Середичи Болховского района 
в многодетной крестьянской семье.

Закончил лётное училище в г. Ей-
ске, служил в 57 авиаполку ВВС Крас-
нознаменского Балтийского флота.

Лейтенант, штурман звена ВВС, 
участник Финской воины, награждён 
орденом боевого Красного Знамени 
3 июня 1940 года.

Погиб при выполнении боево-
го задания 30 июня 1941 года. В кни-
ге памяти написано: «Захоронен на 
братском кладбище в г. Екабпилс 
Латвийской ССР.

В мае 2024 года, через 83 года по-
сле гибели моего папы, его имя уве-

ковечено на мемориальной плите 
воинского захоронения в селе Сере-
дичи.

Я благодарна вдохновителю и 
организатору всех работ по благо-
устройству братского захоронения 
Глазину Николаю Алексеевичу — гла-
ве Хуторского сельского поселения. 
Мы должны помнить своих защитни-
ков, наших земляков, отдавших жиз-
ни за Родину в годы Великой Отече-
ственной войны.

Эльвина Никитична ГЛУШЕНКОВА,
7 июня 1941 г. рождения, дочь 

Никиты Лаврентьевича Глушенкова. 

На фото: мои мама и папа.

Уже очевидно, что укрона-
цисты при поддержке более 
50 стран коллективного Запада 
идут по пути эскалации военно-
го конфликта с Россией. Их агрес-
сивная деятельность против на-
шей страны становится всё более 
изощрённой и принимает новые 
формы. 

К терроризму против мирных 
населённых пунктов брянско-
го приграничья, ракетно-дроно-
вым налётам вглубь нашей тер-
ритории и терактов в отноше-
нии ключевых оборонных специ-
алистов добавились диверсии на 
объектах транспортной инфра-
структуры. 

Диверсия, проведённая 31 
мая 2025 года в точке пересече-
ния железнодорожного перего-
на Выгоничи-Пильшино брянско-
го отделения Московской желез-
ной дороги и федеральной трас-
сы А-240 Брянск-Новозыбков, со-
вершена в форме террористиче-
ского акта, в результате которого 
обломки разрушенного автомо-
бильного моста упали на прохо-
дивший под ним пассажирский 
поезд.

В результате происшествия 
пострадали, в том числе полу-
чили ранения, около 70 мирных 
граждан (в том числе детей), 7 
человек погибли. Коммунисты 
Брянщины выражают глубокие 
соболезнования семьям погиб-

ших и желают скорейшего вы-
здоровления пострадавшим!

Несмотря на посто-
янное акцентирование 
нами внимания регио-
нальной исполнительной 
власти на вопросах обе-
спечения безопасности 
мирного населения на-
шего региона на протя-
жении всей специальной 
военной операции, вы-
нуждены констатировать, 
что действия, предпри-
нимаемые гражданскими 
административными ор-
ганами, зачастую являют-
ся запоздалыми полуме-
рами.

Например, ещё тогда, когда 
только возникла идея создания 
подразделений территориаль-
ной обороны в регионах, КПРФ 
предлагала пригласить для ор-
ганизации этой работы в нашей 
области специалистов, которые 
имеют необходимую подготовку, 
знания, колоссальный военный 
опыт и, самое главное, заслужен-
ный авторитет. Людей, на зов ко-
торых откликнулись бы не только 
брянские патриоты, но и мотиви-

рованные бойцы со всей страны, 
что помогло бы создать на Брян-
щине качественное и боеспо-
собное подразделение. Так, вес-
ной 2022 года свои знания, опыт 
и возможности для организации 
брянского ополчения предлагал 
Игорь Стрелков, компетентный 
командир и специалист по про-
тиводействию организованному 
подполью, боевикам, бандитам, 
террористам и вражеской аген-
туре, который самоотверженно, 
почти на пределе своих возмож-
ностей и сил, действовал в инте-
ресах России на Донбассе.

Уже тогда, три года назад, 
нужно было привлекать всех, 
кто мотивирован, профессио-
нален, эффективен и надё жен. 
К сожалению, этого не произо-
шло. И теперь мы видим, что 
персонажи, продавленные руко-
водством региона на командные 
должности в нынешнюю теробо-

рону, не только не обладают вы-
шеуказанными качествами, но 
и систематически незаслужен-
но нахваливают себя через под-
ручные СМИ. Ими и прислужива-
ющими им борзописцами игно-
рировались наши неоднократ-
ные предупреждения о недопу-
стимости шапкозакидательских 
настроений в вопросах безопас-
ности региона, военного строи-
тельства, вредности чрезмерной 
медийной активности командо-
вания территориального под-
разделения боевого армейско-
го резерва — по сути, это под-
стрекательство врага к действи-
ям по дискредитации вертикали 
власти в глазах российского об-
щества.

События последних дней зву-
чат тревожным набатом для ру-
ководства нашей Родины. Сегод-
ня необходимо проявить полити-
ческую волю и мудрость и честно 

сказать, что война стучится в наш 
дом. А значит, необходимо при-
нять меры для консолидации об-
щества, быть политически про-
зорливее и дальновиднее. 

Власти нужно возвра-
щать и укреплять дове-
рие граждан страны.

Для этого, не взирая на по-
литические убеждения и оби-
ды, необходимо призвать и мо-
билизовать на ответственную 
работу людей наиболее грамот-
ных, авторитетных, доказавших 
свою профпригодность и пре-
данность Отечеству. Они так или 
иначе будут востребованы. Глав-
ное — не опоздать с кадровыми 
решениями, иначе может быть 
уже поздно.

А. Г. АРХИЦКИЙ,
руководитель фракции КПРФ.

О диверсиях на территории Брянской областиО диверсиях на территории Брянской области
Заявление фракции КПРФ в Брянской облдуме
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Заместитель председателя 
Комитета Госдумы по развитию 
гражданского общества, вопро-
сам общественных и религиоз-
ных объединений, член фрак-
ции КПРФ, доктор политических 
наук Сергей ОБУХОВ принял 
участие в телепрограмме «Точка 
зрения». Обсуждались вопросы, 
связанные с реабилитацией ны-
нешней партией власти лично-
сти И. В. Сталина.

Ведущий: 
— После начала специальной 

военной операции в России по-
является все больше памятников 
Иосифу Виссарионовичу Стали-
ну. Только в этом году их появи-
лось уже шесть, и явно будет еще 
больше. Восстанавливают и ста-
рые памятники, устанавливают 
новые. Например, в Великих Лу-
ках, два памятника — в Вологод-
ской области, в Омске, Мелито-
поле, Можайске, Башкирии, На-
ходке — на Дальнем Востоке, ну 
и, конечно, барельеф в москов-
ском метрополитене. Причем, я 
привел далеко не все места, где 
установлены сегодня памятники 
Иосифу Виссарионовичу.

Сталин стал реально появ-
ляться в нашей жизни, включая 
монументальное творчество. Не-
смотря на то даже, что он ушел 
от нас многие десятилетия на-
зад. Чем, на Ваш взгляд, вызва-
но, практически массовое, появ-
ление памятников Сталину?

Сергей ОБУХОВ:
— Знаете, я бы избегал эйфо-

рии от подобного факта. Прият-
но, конечно, что восстанавли-
вается непрерывность русской 
истории, доброе имя челове-
ка, которого буквально оболга-
ли на 20-м съезде партии. Разу-
меется, были и в его деятельно-
сти ошибки, как и у любого че-
ловека. Однако даже тот же Чер-
чилль, например, ярый антиком-
мунист, высказался о Сталине 
примерно так — взял, мол, Рос-
сию с сохой, а оставил — с атом-
ной бомбой.

И сегодня стали признавать 
заслуги Иосифа Виссарионовича 
— по крайней мере, не замалчи-
вают их. «Маятник» как бы кач-
нулся в одну сторону. Отказ от 
советского проекта, произошед-
ший 40 лет назад, разрушение 
СССР и мирового социализма и 
начинался как раз с демониза-
ции личности Сталина. Зато се-
годня, в условиях специальной 
военной операции, начавшейся 
в 2022 году, президент Путин за-
являет, что возврата к ситуации 
до 2022 года уже не будет.

Попытка приспособить 
для текущих нужд «клиповый» образ Сталина 
подтверждает кризис идентичности нынешней власти
Cергей Обухов — «Красной линии»

Другими словами, наш 
президент гарантировал, 
что не будет больше воз-
врата к политике вхожде-
ния в «прихожую» запад-
ного глобального мира на 
правах потявкивающей 
собачки, которая будет 
лизать «известное место» 
глобальным элитам и по-
лучать крохи с барского 
стола, распродавая остат-
ки суверенитета и трудо-
вых ресурсов страны. 

Поэтому вполне понят-
но, что после февраля-
марта 2022 года опреде-
ленный поворот и транс-
формация в российской 
государственной полити-
ке — налицо. А подобная 
трансформация требует 
опоры на каких-то героев, 
на позитивный историче-
ский опыт. И власти долго 
искать не стали — остано-
вились на «товарище Ста-
лине.

Но ведь Сталин-то — это про-
дукт совсем другой эпохи. Это — 
революционный, советский дея-
тель. Это — лицо советского аль-
тернативного проекта глобаль-
ному Западу: вот что ключевое 
в этом вопросе. И Сталин — это, 
скажем так, меритократия и со-
циальная справедливость. Но все 
это отрицается нынешней вла-
стью. Поэтому и получается — па-
разитирование на форме при от-
торжении содержания.

И тем не менее, можно толь-
ко порадоваться тому, что позво-
ляют власти относительно Ста-
лина сегодня. Правда, позволя-
ют — пока. Вот мэру Москвы, на-
пример, установить барельеф 
Сталина в метро — позволили, и 
коммунистам устанавливать па-
мятники на территории област-
ных комитетов партии — тоже не 
запретили. 

Но одновременно вла-
сти пытаются приватизи-
ровать, вычленить всю 
«советскую часть» сталин-
ского наследия, оставив 
лишь удобную для соб-
ственных целей «частич-
ку» такого наследия.

Поэтому процесс властной ре-
абилитации личности Сталина — 
противоречивый. С одной сторо-
ны, мы рады тому, что на офици-
альном уровне признаются за-
слуги Сталина, как доказатель-
ство неделимости российской 
истории: будь это — Древняя Русь 
или Советская власть.

У нынешней партии власти 
расчет — опереться на авторитет 
Сталина, на востребованность 
его образа в народе. 

Но ведь востребован-
ность образа Сталина — 
это еще и протест против, 
скажем так, невнятного 
хода специальной воен-
ной операции. 

Действительно, за три с лиш-
ним года, пока продолжает-
ся СВО, Иосиф Виссарионович в 
Великую Отечественную войну, 
благодаря социалистическому 
строю, Коммунистической пар-
тии Советского Союза, мобили-
зации русского и других народов 
страны, уже стоял на границах 
фашистской Германии. Мы же с 
вами сегодня радуемся даже ма-
лейшей подвижке нашего фрон-
та, поскольку пока не в состоя-
нии решить задачу освобожде-
ния всех конституционно опре-
деленных территорий страны.

Востребованность об-
раза Сталина — это еще 
и протест против тоталь-
ной несправедливости в 
обществе. 

Сталинские снижения цен 
и строжайшая ответственность 
коррупционеров — стали, ска-
жем так, тем образом, который 
граждане мифологически вос-
производят в нескольких поко-
лениях, и требуют от нынешней 
власти реальной борьбы с каз-
нокрадством, коррупцией и со-
циальной несправедливостью. 
Так что одновременно это еще 
и протест трудового народа про-
тив нынешней власти.

Словом, подобный процесс — 
весьма многослойный. Надо ви-
деть его отдельные стороны и по-
нимать, что с течением времени 
он может повернуться в любую 
сторону.

Ведущий:
— Специалисты Фонда об-

щественного мнения провели 
опрос, приуроченный к 80-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Спрашивали о роли 
Сталина в достижении такой По-
беды. Так вот, 63 процента опро-
шенных положительно оценили 
роль Сталина. А 62 процента счи-
тают, что его роль в нашей стра-
не оценивается справедливо. На 
мой же взгляд, роль Сталина еще 
недооценена. А что думаете по 
этому поводу Вы?

Сергей ОБУХОВ: 
— Тот факт, что две трети из 

опрошенных позитивно оцени-
ли роль Сталина, является луч-
шим ответом на ту кампанию по 
«десталинизации», которая про-
водилась в нашей стране с 20-го 
съезда партии.

Помните ключевой тезис Хру-
щева о том, что Сталин, мол, 
управлял армиями «по глобусу»? 
Хотя опубликованные первоис-
точники — записи в журналах 
или же в дневниках, например, 
— показывают, насколько тща-
тельно прорабатывались Стали-
ным все военные операции и не-
укоснительно контролировал-
ся их ход. То есть, налицо отказ 
от навязанной нам, сначала хру-
щевской «оттепелью», а потом и 
горбачевско-яковлевскими про-
пагандистами, демонизации Ста-
лина.

Две трети общества сегодня 
считают роль Сталина позитив-
ной и заслуживающей одобре-
ния. Можно, конечно, спорить о 
нюансах, но такая тенденция — 
очевидна. Люди позитивно вос-
принимают роль Сталина, а бо-
лее чем 40-летний период его 
демонизации закончился пол-
ным крахом. 

Вот уже 40 лет водят нас по 
«пустыне глобального потреби-
тельского общества и вхождения 

в Европу» все эти «прорабы пере-
стройки» и реформаторы всевоз-
можных мастей.

И оказалось, что, вытравли-
вая все советское из нашего на-
рода, навязывая ему «потреблят-
ство», реформаторы просчита-
лись — генетическая память рус-
ского народа такова, что все еще 
помнит позитив, связанный с со-
ветским прошлым. Более того, и 
до сих пор опирается на корен-
ные наши национальные черты и 
архетипы. Вот и получается, что 
Сталин полностью угадал в сво-
ей политике и сегодняшние за-
просы народа.

Но при этом мы не должны 
впадать и в другую «крайность» 
такой эйфории. Другими слова-
ми, должны быть честными пе-
ред собой и четко понимать, где 
Сталин доработал, а где — нет. 
Где он не успел доделать что-
либо и какие совершил ошибки? 
И какие мы должны извлечь уро-
ки из Великой Отечественной во-
йны сейчас — в период СВО, в том 
числе, и в деятельности власти?

Помните знаменитый тост 
Сталина о русском народе, где он 
рассказывает про его терпение 
и признается, что кается за сда-
чу врагу Украины, Белоруссии, 
Крыма, Кавказа и вынужденное 
отступление? Что другой народ, 
мол, давно бы прогнал такое 

правительство, которое допу-
стило подобные стратегические 
ошибки. Налицо — явное покая-
ние за те просчеты, которые были 
допущены, в том числе, и по его 
вине. Но Сталин смог покаяться 
в собственных «грехах» — в от-
личие от нынешних «власть иму-
щих», и исправить свои ошибки. 
И об этом мы должны знать, за 
это — уважать Сталина.

И еще один принципи-
альный «штрих»: Сталин 
— это целая «система», а 
не единоличный вождь, 
при всей значимости лич-
ности в истории. Им была 
выстроена система, кото-
рая опиралась и на на-
родное чаяние, и на на-
родную самоорганиза-
цию — и в этом его сила. 
Именно поэтому он и по-
беждал как оппонентов, 
так и геополитических 
врагов.

И хотя Сталин находился тог-
да на вершине «пирамиды», но 
это была «пирамида» коллекти-
вистских решений. Однако суще-
ствовала и строгая персональ-
ная ответственность за выполне-



7№ 20 (1438)
6 июня 2025 года ИСКРАИСКРААНАЛИТИКА

ние уже принятых коллективных 
решений. Вот что означала «ста-
линская система».

Ведущий:
— Сталина пытаются поста-

вить в один ряд с царями, как 
некого «красного императора», 
Ленина — в один ряд с глобали-
стами. Как вы оцениваете подоб-
ные попытки? Как далеко они за-
йдут? И какой, собственно гово-
ря, вообще в этом смысл? По-
скольку понятно, что советский 
период из истории России нель-
зя выбросить, потому что она — 
непрерывна.

Сергей ОБУХОВ: 

— Разумеется, без Ле-
нина не было бы и Стали-
на. А без Сталина не было 
бы и полета Гагарина. А 
без них обоих не было бы 
Победы в Великой Отече-
ственной войне. И здесь 
мы возвращаемся к тому, 
что обсуждали в нача-
ле нашей беседы: власть 
пытается использовать, 
как политический инстру-
мент, фигуру Сталина для 
собственных нужд.

Сталин — как революционер, 
как строитель социалистическо-
го альтернативного общества, 
как защитник социальной спра-
ведливости — в этих «ролях» он 
абсолютно не вписывается в ре-
альность нынешней олигархиче-
ской России. Поэтому вполне по-
нятно, что власть и пытается его 
как бы «закуклить».

Очень удобный концепт: 
Сталин — «красный импера-
тор». Не революционер, не 
продолжатель дела Ленина, а 
именно какой-то там абстракт-
ный авторитарный правитель, 
который то ли в ГУЛАГ всех са-
жал, то ли какие-то там пре-
образования устраивал, то ли 
уничтожал русское крестьян-
ство, то ли развязал, вместе с 

Гитлером, страшную войну.
Словом, подобным идеоло-

гическим концептом очень удоб-
но оправдывать нынешнюю до-
вольно мрачную действитель-
ность. И попытка сделать «кли-
повым» образ Сталина лишний 
раз подтверждает кризис иден-
тичности нынешней власти. Ей 
просто нечего предложить об-
ществу. Она не может опереть-
ся ни на современных героев, ни 
на современных политиков. Не в 
состоянии даже выстроить себе 
внятный идеологический ряд в 
историческом прошлом России.

Кстати, власть так делают со 
всем, к чему прикасается. Идею 
демократии, например, сами же 
демократы, извините, слили в ка-
нализацию. А благородную идею 
патриотизма псевдо-официаль-
ные патриоты сделали «плат-
ной» — имею в виду все эти бес-
конечные, якобы, патриотиче-
ские концерты за сверхвысокие 
гонорары для избранных эстрад-
ных «звезд».

По-настоящему же народным 
исполнителям, которые поют, 
действительно, «от души», про-
сто невозможно пробиться на 
эстраду сквозь многочисленные 
ряды официальных «певунов». 
Так что никуда не делась вся эта 
«мертвячья» бюрократическая 
сущность нынешнего олигархи-
ческого режима.

Ведущий:
— Все эти годы коммунисты 

не изменяли своим идеалам и 
всегда на первый план выдвига-
ли Ленина и Сталина. И сейчас 
мы наблюдаем, что и государ-
ство, пусть пока и частично, ста-
ло приближаться к нашим иде-
алам. Потому что путь, по кото-
рому оно шло все последние де-
сятилетия, оказался неверным. 
Да и законы истории на стороне 
коммунистов. С каким чувством 
коммунисты смотрят в будущее?

Сергей ОБУХОВ: 
— Наверное, ключевым по-

нятием здесь является чув-
ство долга перед памятью на-
ших отцов и дедов-победите-

лей. Вспомним действия «де-
мократических» властей, кото-
рые говорят о мощнейшем без-
образии, что творилось в нача-
ле 90-х. В 1991 год, например, 
ветеранам войны не позволя-
ли даже возложить цветы к мо-
гиле Неизвестного солдата, из-
бивали дубинками и официаль-
но объявляли «красно-коричне-
выми». Но мы все же добились 
от властей бережного отноше-
ния к ветеранам, а также к са-
мой нетленной памяти о Вели-
кой Отечественной войне. И те-
перь подобное является одной 
из «скреп» нынешней власти.

Да и про «красно-коричне-
вых» никто уже не говорит и не 
вспоминает. Как и о том, что луч-
ше б, мол, мы проиграли ту вой-
ну и пили бы сейчас баварское 
пиво. А раньше ведь подобный 
бред даже в газетах печатали. 
Причем это был краеугольный 
концепт либеральной пропаган-
ды. Хотя все прекрасно понима-
ли, что не «пивко» они бы попи-
вали, а струйкой дыма выходи-
ли из бухенвальдских или освен-
цимских печей.

А победили мы «вселенское 
зло» благодаря Сталину, Комму-
нистической партии и советскому 
народу. Да и в другом плане — 
победили тоже, сохранив Крас-
ное Знамя Победы. Вспомните, 
например, многочисленные по-
пытки представителей «Единой 
России» буквально обезобразить 
такое Знамя, чтобы наш офици-
альный символ Великой Побе-
ды имел совершенно не тот вид, 
в каком был водружен над Рейх-
стагом. Спрашивается, почему? 
Это, видите ли, символика Ком-
мунистической партии и Совет-
ского Союза. Но КПРФ всегда бо-
ролась и продолжает бороться 
за сохранение советских социа-
листических символов — этого 
своеобразного «красного гена».

Решительно выступаем мы и 
за реабилитацию политических 
деятелей советских эпохи. По-
скольку это означает реабили-
тацию ленинско-сталинской мо-
дернизации, ленинско-сталин-
ского прорыва в космос, всех тех 

геополитических достижений на-
шей исторической России в XX 
веке — в форме СССР.

Лично я, как политик, 
вместе со всеми комму-
нистами, ощущаю ответ-
ственность за то, чтобы 
не допустить формализа-
ции, переиначивания, вы-
вертывания наших иде-
ологических символов и 
идей, которые всегда по-
беждали. Мы выступаем 
за то, чтобы они и даль-
ше работали на Победу в 
геополитическом проти-
востоянии с Западом — в 
рамках специальной во-
енной операции, на По-
беду труда над капита-
лом. 

Словом, вопрос этот опять в 
повестке дня.

Изучив ошибки прошлого, 
вобрав весь позитивный опыт из 
исторического развития России, 
коммунисты, опираясь на совет-
ское наследие и на современ-
ные реалии, в состоянии пред-
ложить не только России, но и 
всему миру альтернативную мо-
дель развития. Которая бы, ска-
жем так, в корне отличалась от 
западного «глобалистского про-
екта», и соответствовала не про-
сто традиционными ценностя-
ми, а традиционными ценностя-
ми именно социальной справед-
ливости.

И подобная модель разви-
тия должна быть реализована во 
всех сферах жизни нашего обще-
ства. В свое время советский че-
ловек буквально обожествлял 
Сталина, благодарил его за все — 
и это не было какой-то там слу-
чайностью. Поскольку этот чело-
век готов был строить общество 
разумной достаточности и соци-
альной справедливости. Он ре-
ально стремился к социальному 
прогрессу, к высшим нравствен-
ным ценностям.

Действительно, какой пре-
красный лозунг был: человек че-
ловеку — друг, товарищ и брат. 
И мы не должны забывать, что 
коммунизм, за который боролся 
в свое время Сталин, а сейчас бо-
рется Коммунистическая партия 
Российской Федерации, и есть 
тот высший гуманизм, о который 
противостоит нынешнему глоба-
листскому расчеловечиванию.

Потому что он очень актуа-
лен для современного общества, 
где процветает тотальная циф-
ровизация, нарастают цифро-
вой фашизм, деградация, деби-
лизация и так далее. И мы реши-
тельно выступаем против всего 
этого, как выступали в свое вре-
мя большевики и Сталин против 
«язв капитализма».

Поскольку мы — за возве-
личивание человека, за то, что-
бы он стремился только вверх, 
а не превращался в насекомое, 
пожирающее других насекомых, 
или животное, живущее лишь 
инстинктами. Поэтому с чувством 
гордости и ответственности вос-
принимаем мы наши идеологи-
ческие достижения и победы, и 
прилагаем все усилия для того, 
чтобы не дать их «унасекомить». 
И в этой связи Сталин являет-
ся действительно величайшим 
историческим деятелем, симво-
лом и надеждой России».

kprf.ru

— Чтобы оценить обосно-
ванность риторических прие-
мов при оценки ситуации по-
сле атаки дронов на пять аэро-
дромов стратегических ядерных 
сил России (то ли Цусима, то ли 
Перл-Харбор, как пишут разного 
рода эксперты) сопоставим пер-
вую информацию о масштабах 
потерь нашей дальней авиации 
и тогдашних потерь император-
ского флота России и американ-
ских ВМФ.

1. Масштаб потерь: цифры и 
исторические параллели.

Реальные потери ВКС России 
(по данным Rybar и Svezhesti):

Rybar пишет: Большинство 
опубликованных в Сети накану-
не кадров позволяли лишь уточ-
нить масштаб поражения авиа-
ции на авиабазе Оленья в Мур-
манской области. С объективным 
контролем на аэродроме Белая в 
Иркутской области всё обстояло 
не столь однозначно. Увы, избе-

жать появления в Сети кадров 
со спутника и сокрыть масштабы 
потерь в сегодняшних реалиях 
невозможно от слова «совсем». 
SAR-снимки появились с утра.

Итого количество предвари-
тельно выведенных из строя бор-
тов — 13 единиц: до 8 единиц 
Ту-95МС (часть может оказаться 
Ил-76), до 4 единиц Ту-22М, до 1 
единицы Ан-12.

Согласно данным справочни-
ка The Military Balance 2025 Меж-
дународного института стратеги-
ческих исследований (IISS), у Рос-
сии имеется 57 самолетов Ту-22, 
47 — Ту-95 и 16 — Ту-160. Итого 
120 единиц.

Если первоначально экспер-
ты отмечали, что противнику 
удалось повредить не менее 7 та-
ких машин, то можно предполо-
жить, что за один день было вы-
ведено из строя около 6% даль-
ней авиации России. Оценки 
Rybar в два раза больше — 13 ма-
шин, но они включают ИЛ и Ан. 

Поэтому условно можно пред-
полагать потери до 10%. Будем 
ждать официальных оценок.

Для сравнения: Цусима 
(1905): потеря 89,5% корабель-
ного состава эскадры (34 из 38 ко-
раблей). Итого: потеря 25% бро-
неносцев всего флота империи.

Перл-Харбор (1941): уничто-
жено/повреждено 88,9% линко-
ров на базе (8 из 9), но 0% авиа-
носцев. Итого: по тоннажу — по-
теря 7–10% флота США.

Вывод: потери 1 июня ближе 
к Перл-Харбору — локальный 
удар по уязвимым объектам без 
тотального разгрома сил.

2. Причины провала: систем-
ные ошибки, технологический 
прорыв.

Просчёты ПВО. Отсутствие 
бетонных укрытий для стратеги-
ческой авиации, хотя их строи-
тельство дешевле замены само-
лётов.

Игнорирование аналогичных 

угроз. Оказывается, в 2023(!!!) 
году дронами с дистанционным 
запуском из контейнеров был 
атакованный аэродром Сольцы. 

Новые реалии войны. Дроны-
камикадзе ценой $2–3 тыс. унич-
тожают технику за $50–250 млн.

3. Общественная реакция: рас-
кол между «зетниками» и «охра-
нителями». Позиция «зетников»-
военблогеров: гнев на системную 
халатность: «Стыдно за генера-
лов, которые на 4-й год войны не 
способны защитить тыл». Требо-
вание наказать виновных и сроч-
но модернизировать ПВО.

Позиция «охранителей»: ми-
нимизация урона, «ситуация под 
контролем, паникёры — иноа-
генты».

Аналитики: критика управле-
ния. Вертикаль власти в очеред-
ной раз оказывается в ступоре в 
кризисах, решения принимаются 
с опозданием, а ответственность 
размыта.

Цусима? Перл-Харбор? 
Новая реальность войны дронов?
Доктор политических наук, один из основателей Центра 
исследований политической культуры России Сергей Обухов 
проанализировал итоги «черного воскресенья 1 июня»

4. Стратегические послед-
ствия, уроки для России.

Необходимые меры: масси-
рованные инвестиции в иссле-
дования и технологии, создание 
дрон-истребителей, гиперзвуко-
вых беспилотников, интеграция 
ИИ в войска.

Реформа тыла: безумные 
пляски в тылу типа фейерверков 
в Самаре в день трагедий 1 июня 
или фестивали пальм на Крас-
ной площади — должны быть 
прекращены. «Безопасного тыла 
больше нет» — все базы и ин-
фраструктура должны получить 
эшелонированную ПВО.

Геополитические риски. Удар 
по репутации России как военной 
державы, риск эскалации.

Итог: события 1 июня — не ка-
тастрофа уровня Цусимы, но тре-
вожный сигнал о кризисе адап-
тивности. Болезненный военный 
удар, репутационные потери ми-
рового уровня стали результатом 
недооценки врага и застоя в во-
енной доктрине. Главный урок: 
война будущего требует не толь-
ко техники, но и гибкого мышле-
ния. 

Главный вывод: Историче-
ские параллели полезны, но 
опасны: Цусима и Перл-Харбор 
стали стимулом к реформам. Для 
России это шанс перестроиться — 
пока не поздно.

Пресс-служба депутата Госдумы 
Сергея Обухова, 

Центр исследований политиче-
ской культуры России.
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ОТ ДУШИ

Поздравляем!

ЛЯЛЮЕВА
Геннадия Ивановича!

*
ПЕТЕШОВА

Василия Михайловича!
Залегощенский РК КПРФ.

*     *     *
ГОНЧАРОВА 

Александра Алексеевича, 
ветерана партии и труда, 

секретаря п/о № 29 —
с юбилеем!
Заводской РК КПРФ.

*     *     *
Бюро Болховского райкома 

КПРФ, Совет районной 
общественной организации 

«Дети вой ны» 
поздравляют 

ветерана труда, надежного и 
верного сторонника Комму-
нистической партии и Совет-

ского Союза, прекрасного, от-
зывчивого и доброго челове-
ка, много сил и энергии отда-

ющего людям, 
ЛАГУТИНА 

Николая Ивановича 
с 90-летием 

со дня рождения!
Желаем крепкого 

здоровья, благополучия, 
счастья, мира, добра. 

С юбилеем Вас, уважаемый 
Николай Иванович! 

*     *     *
РЮТИНУ

Юлию Федоровну!
Обком КПРФ, 

«Орловская искра».

*     *     *
ТРЕТЬЯКОВУ

Анну Сергеевну! 

*
АНТЮХОВА

Сергея Алексеевича!
Орловский РК КПРФ, 

п/о №№ 18, 1.

2 июня на Выгонке в Орле со-
стоялось яркое спортивное ме-
роприятие, в котором приняли 
участие более 200 детей! Ребята 
соревновались, веселились и за-
ряжались энергией в дружеской 
атмосфере.

Вместе с депутатом Орлов-
ского городского Совета фрак-
ции КПРФ Мариной Франко, се-
кретарем обкома по молодеж-
ной политике Павлом Степано-
вым, активистами партии и Ле-
нинского комсомола организато-
ры подготовили для участников 
сладкие призы и много интерес-
ных конкурсов.

Спасибо всем, кто пришел и 
сделал этот день по-настоящему 
праздничным. Спорт, улыбки и 
радость объединяют!



«Когда вы к нам ещё приедете?»
В канун Дня защиты детей на дворовой территории многоквар-

тирных домов Достоевского, д. 8 — Садовского, д. 7 состоялся яркий 
праздник!

Взрослые и дети увидели замечательные вокальные и хореогра-
фические номера творческих коллективов КДЦ «Металлург», а так-
же анимационную программу. Были игры, песни и танцы. А взрослые 
могли почитать нашу газету «Орловская искра».

Руководитель фракции КПРФ в Орловском горсовете Сергей ШВА-
ЛОВ и его помощник Виктор БОРНЯКОВ пожелали всем участникам 
праздника хорошего настроения и незабываемых впечатлений. А оз-
вученные в ходе встречи наказы жителей взяты в работу фракции 

КПРФ в Орловском го-
родском Совете народ-
ных депутатов.

Праздничный ве-
чер удался. Об этом го-
ворили и родители, и 
дети, спрашивая: «Ког-
да вы к нам еще при-
едете?». Обязатель-
но ещё приедем, дру-
зья! Благодарю город-
ской партийный и ком-
сомольский актив за 
яркую и дружную под-
держку праздника!

ТГ Коммунист 
ДЫНКОВИЧ.

1 июня в Орле отметили Международный день защиты 
детей.

Впервые он начал отмечаться в 1950 году. А учрежден 
был в ноябре 1949 году решением Конгресса Международ-
ной Демократической Федерации женщин. 

Детство — важный этап в жизни каждого из нас. Права 
детей в России законодательно закреплены федеральным 
законом «Об основных гарантиях прав ребенка в Российской 
Федерации». 

1 июня партийный актив Железнодорожного РК КПРФ 
во главе с первым секретарём райкома Сергеем Юрьевичем 
Гришиным организовал яркое, запоминающееся мероприя-
тие для детей и их родителей. Мальчишкам и девчонкам в 
этот день раздавали красные шарики, а ребята читали сти-
хи, пели песни. 

Светлана Позднякова наносила ребятам небольшую ак-
вараскраску. Дети постарше, следя за процессом, интересо-
вались: «А сколько это стоит?» И очень обрадовались, что 
все безвозмездно, от души, ради их улыбок и смеха! В этот 
день все остались с подарками и хорошим настроением. 
Спешите делать добро!

Праздник  на  ВыгонкеПраздник  на  Выгонке

Спешите делать добро!Спешите делать добро!
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